
 

 

 

小さい子どもに、正しい鉛筆の持ち方を身につけさせるのは難しいですが、『大きくなればそのうち持てるよ

うになるだろうし、まぁいいか……』という経験はありませんか。実は鉛筆の持ち方と学力には密接なつながり

があるといわれています。 

先日、町外の小学校の授業を参観する機会がありました。そこで授業中の鉛筆の持ち方が気になり、その場で

正しく持っている生徒を数えてみると１５人中１人だけが正しく持っていました。「子どもには鉛筆を正しく持てるようになってほ

しい。」これは、多くの保護者の願いです。一方で、実際には正しく鉛筆を持てる子どもはそう多くない、というのもまた現実です。 

文部科学省が１９９８年に、小学生～大人を対象に行った調査

によれば、鉛筆を正しく持っている子どもの割合は、どの学年にお

いても１割未満。年齢が上がってもその傾向にはさほど変わりが

なく、大学生でもたったの７．６％しか鉛筆を正しく持つことがで

きていないことが分かったのです。少し古いデータではあります

が、他のいくつかの調査でも似た傾向が見られることを踏まえる

と、今日でも、鉛筆を正しく持てる子どもは少ないと言えます。 

鉛筆を正しく持てる子どもの少なさに衝撃を受けましたが、さ

らに驚くべきデータがもう一つあります。それは、「東大生の８割

が、鉛筆を正しく持っている」ということです。こうしたデータを

見ると、鉛筆を正しく持てることには、良い学力に直結するいくつ

かのメリットがあると推測することができます。 

 

生徒の皆さん。もし成績で伸び悩んでいるなら、打開策の一つとして取り組んでみてはどうですか？ 

ご家庭でも、今一度子供さんの鉛筆の持ち方を確認されてみてください。もしかしたら伸び悩んでいた成績

が・・・・ 

 

 

６月４日（水）に３年生、５日（木）に１・２年生が初夏晴れの中、スケッチ大会を行いました。大会前に美術の授業で江口先生

に基本的な絵の描き方などを教えていただきました。当日は天候に恵まれ（少し暑いくらいでしたが・・）絶好の気候で、校内の各

自、好みの場所に移動してスケッチを始めました。 

自分自身も絵画は得意ではありませんが、才能のある人も、私のようにそうでない人も、現実の世界をしばし離れて、風景を自分

の思いのままに写し取ることに没頭することは精神衛生上も良いことだと思います。また絵は観る人を和ませ癒してくれます。来

年度もぜひ実施できればと思います。 

 

 
 
 

 
 

大会名 成績 名前 

５月  ３日  第５５回近県少年剣道大会     中学生の部 第３位 北茂安中学校 

５月１０日  第１５回みやき町少年剣道大会  中学生の部 第３位 北茂安中学校Ａ 

〃       中学生の部 第３位 北茂安中学校Ｂ 

５月１７日  第５４回佐賀県中学陸上競技選手権大会 

             男子 走り高跳び 記録１ｍ５０ｃｍ 

第１位 武田 一真 

～素晴らしい活躍でした～ おめでとうございます！ 

希 望 坂(北中だより)
第３号 令和７年６月１１日        

みやき町立北茂安中学校  

校長 原田 浩臣 
https://www.education.saga.jp/hp/kitashigeyasu-j/ 

「

スケッチ大会 

学力向上を目指して 

 

鉛筆を正しく持つと…… 

文字を丁寧に速く書けるし、疲れない。疲れないから、長時

間勉強に集中し続けられる。きれいなノートが書けてやる気

もアップ。テストでは良い点が得られ、成績にも直結！年齢

が上がってからの高校受験、大学受験にまで好影響がもたら

される。 

鉛筆を正しく持てないと…… 

力が入り疲れる。きれいな字を素早く書けないうえ、長く書

き続けることもできない。姿勢も悪くなり、字を書くだけで

疲れるので、勉強に集中できない。字の乱れが計算間違いに

つながり、成績にも悪影響。当然、やる気も出ない。 

生徒の活躍を紹介します 



 

 

 

入梅前とはいえ暑さが日増しに厳しくなる５月３１日（土）に体育大会を行いま

した。「 爛漫 ～それぞれの花を咲かせて～」（２年 畠山 桃果さん）のスロ

ーガンのもと、生徒たちは新たな歴史を刻んでくれました。今年度は４月に３年生

の修学旅行を行い、生徒たちは平日の放課後（９月開催の時は夏休みから）に準備

を重ね、限られた少ない練習時間の中で見事な体育大会を創りあげました。真剣な

表情で取り組む姿、仲間を応援する姿、運動が得意でなくても懸命に頑張る姿、そ

してライバルを褒め称える姿は、見ている人たちすべてに感動を与えました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                  

 

 

 

 

 

 

 

体育大会を開催しました 

【お礼】 暑さに身体がまだ慣れないなか、みやき町町長 岡 毅様、副町長 古川 

修一様、みやき町教育委員会教育長 一木 徹也様をはじめ１０名近くの来賓の皆様

や、多くの保護者の皆様に参観いただきました。生徒たちは皆さまの大きな拍手や声援

に包まれ、存分に力を発揮することができました。地域の方々には、一週間大きな音で

放送を流し、ご迷惑をおかけしたことをお詫びいたします。地域の方々のご理解のおか

げで、生徒は気兼ねなく大声で活動でき、心身ともに大きく成長したことをご報告いた

します。本当にありがとうございました。 

またＰＴＡ役員の方々には多くの運営面でご協力いただき、特に父親委員の方々には

日差しの強い中、駐車場の整理にご尽力いただきました。感謝申し上げます。おかげで

大きなトラブルもなくスムーズに行うことができました。多くの方々に支えられた体育

大会でした。ありがとうございました。 


